

## Tchad : Les élèves réfugiés du Mayo-Kebbi Est et leurs hôtes tchadiens reçoivent des kits scolaires pour la rentrée



*Illustrations UNHCR/P.Gomes*

**Par Priscilla Gomes**

Associate Education Officer

Ce sont 159 enfants scolarisés, dont 7 Tchadiens qui se sont vu remettre un kit scolaire lors d'une mission conjointe UNHCR/CNARR dans le Mayo Kebbi Est. Cette mission a non seulement permis la distribution des kits, mais également la visite de 10 établissements scolaires de Bongor, Moulkou et Guelendeng fréquentés par ces élèves réfugiés originaires de la République Centrafricaine et du Nigeria. La mission a également permis la visite de 55 personnes à besoins spécifiques dans les mêmes localités. L'équipe a grandement été appuyée par les équipes de la Croix Rouge Tchadienne présentes sur le terrain.



*Discussion avec les enfants nigériens et tchadiens de Moulkou*

Ces kits scolaires étaient composés d'un sac à dos, d'une trousse, d'une casquette et d'un tee-shirts, issues des donations de l'ONG Good Neighbors Chad.

Au primaire, ce sont 127 élèves qui se sont vu remettre un kit scolaire, dont 48 filles. Ils sont 26 au collège dont 8 filles et 9 au lycée dont 5 filles. A Bongor, où se concentre la majorité des réfugiés, 134 élèves dont 98 centrafricains ont été appuyés. A Moulkou et Guelendeng tous les enfants réfugiés appuyés sont de nationalité Nigériane. La majorité de ces familles ont été accueillies par des Tchadiens. Les enfants scolarisés des familles tchadiennes ont également reçu un kit scolaire. C'est en effet tout un tissu de solidarité qui s'est mis en place permettant la scolarisation rapide de certains élèves et l'accès gratuit à certaines écoles grâce à l'appui de l'inspecteur de l'éducation. Cependant les efforts restent encore conséquents puisque 152 élèves ont été recensés comme fréquentant l'école, contre 466 enfants en âge scolaire enregistrés.

*Premier jour de distribution à Bongor appuyés par les leaders communautaires, la Croix Rouge Tchadienne et le Délégué de la CNARR*



Les attaques de Boko-Haram en 2015 dans des localités du Cameroun et du Nigeria ont entraîné des déplacements massifs de population qui ont trouvé refuge au Tchad dans la région du Mayo-Kebbi-Est. Suite à ces déplacements, une mission conjointe HCR-CNARR a été effectuée dans ladite région, en Mai 2015, et a permis de dénombrer 1 677 individus (818 Nigériens, 511 Camerounais, 5 Centrafricains et 343 Tchadiens).

Dans le courant du mois de Mai 2017, une autre mission conjointe HCR-CNARR a sillonné les localités où s'est installée cette population afin de procéder à une évaluation de leur situation. Lors de cette mission, les autorités ont signalé l'arrivée de 1 469 personnes supplémentaires (Nationalité non précisée). Cette dernière augmentation porte la population totale à 3146 individus. Enfin, une mission enregistrement et protection légale s'est rendue dans la zone du 15 au 30 septembre 2017 permettant la délivrance des statuts aux familles et cartes d'identité aux réfugiés majeurs.